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Leçon 12       2ème trimestre 2009 
 
Sabbat après-midi, le 13 juin 2009 

Vous, par contre, vous êtes une lignée choisie, un sacerdoce royal, une nation 

sainte, un peuple que Dieu s'est acquis, pour que vous annonciez les hauts faits de celui 

qui vous a appelés des ténèbres à son étonnante lumière; 1 Pierre 2 :9 

L’église de Christ sur la terre est au milieu des ténèbres morales d’un monde 
déloyal qui piétine la loi de Jéhovah; mais son Rédempteur, qui a payé le prix de son 
rachat de son sang précieux, a fait tout le nécessaire pour que son église soit un corps 
transformé, éclairé par la Lumière du monde et en possession de la Gloire d’Emmanuel. 
Les rayons brillants du Soleil de justice, scintillant au travers de son église, réuniront 
dans la bergerie de Christ toutes les brebis abandonnées et égarées qui viendront à lui et 
elles trouveront un refuge auprès de lui. Elles rencontreront la paix, la lumière et la joie 
en Celui qui est Paix et Justice éternelle.           SDA Bible Commentary, vol 7, p. 968 

Commentaire d’Ellen White, SDA Bible Commentary, sur Apoc. 5 :11 
 
Les membres d’église devraient individuellement faire en sorte que la lumière de 

l’amour de Dieu continue à brûler dans leur âme, afin qu’ils puissent aussi briller pour 
les autres. Le sujet est d’une trop grande importance pour qu’une léthargie spirituelle ne 
nous gagne petit-à-petit. Soyons sur nos gardes de ne pas se permettre de négliger les 
services et les devoirs religieux. Défendons-nous en résolument car ce serait fatal à la 
croissance et même à la vie du chrétien. Une église qui est active sera saine et prospère, 
avec l’effort personnel de faire du bien aux autres, pour sauver des âmes. Ce sera une 
incitation constante à faire de bonnes œuvres. De tels chrétiens œuvreront avec une 
ardeur plus grande pour s’assurer leur propre salut. Les énergies en sommeil 
s’éveilleront. L’âme toute entière sera inspirée par une détermination de conquérant afin 
de gagner l’appréciation du Sauveur: « C’est bien, » et de porter la couronne du 
vainqueur.        Our High Calling, p. 164 

 
Dimanche, le 14 juin 2009 

Alors que les descendants de Noé augmentaient en nombre, l’apostasie se manifesta 
rapidement. Ceux qui désiraient oublier leur Créateur et rejeter les restrictions 
exprimées par Sa loi, décidèrent de se séparer de ceux qui adoraient Jéhovah. C’est ce 
qui explique pourquoi ils se dirigent vers la plaine de Schinear, sur les rives du fleuve 
Euphrate. Ils décidèrent là de construire une ville, et dans cette ville une tour qui ferait 
l’émerveillement du monde. Cette tour devait être si haute qu’aucun déluge ne pourrait 
la détruire. Ils espéraient ainsi s’assurer leur sécurité et se rendre indépendants de Dieu. 

Cette double entreprise avait pour but d'éviter de se séparer en colonies, 
contrairement à l'ordre de Dieu de se disperser sur la face de la terre, de la remplir et de 
la soumettre. Les fondateurs de Babel entendaient se maintenir en une seule 
communauté et fonder une monarchie qui embrasserait un jour la terre tout entière.  

Patriarches et Prophètes, p. 97 
Parmi ces habitants de Babel quelques-uns, trompés par les prétentions des 

incroyants et entrainés dans leurs objectifs, craignaient Dieu. Ces hommes ne voulaient 
pas se joindre à cette confédération mais désiraient rester fidèles aux desseins de Dieu. 

Ils refusèrent d’être détournés par les projets magnifiques et les réalisations grandioses. 
Et grâce à ceux qui étaient restés loyaux, le Seigneur retarda Ses jugements, et donna 
aux incroyants l’occasion de révéler leur vrai caractère. Mais la grande majorité était 
unie dans son entreprise provocatrice contre le ciel. Ils ne prêtèrent pas attention au 
conseil du Seigneur, et faisaient tous leurs efforts pour réaliser leur projet. 

De cette confédération naquit la rébellion contre Dieu. Les habitants de la plaine de 
Schinear établirent leur royaume pour se valoriser et pas pour magnifier la gloire de 
Dieu. S’ils avaient réussi, une grande puissance aurait dominé, bannissant la justice et 
instaurant une nouvelle religion. Le monde se serait corrompu. Le mélange d’idées 
religieuses et de théories erronées aurait fini par fermer la porte à la paix, au bonheur et 
à la sécurité. Ces hypothèses, ces fausses théories, élaborées et perfectionnées, auraient 
éloigné les esprits de la loyauté aux statuts divins, et la loi de Jéhovah aurait été 
méprisée et oubliée. Des hommes décidés -inspirés et poussés par le premier grand 
rebelle- auraient résisté à tout ce qui s’opposait à leurs plans et à leurs mauvais 
agissements. A la place des préceptes divins, ils auraient établi leurs lois forgées  selon 
les désirs de leurs cœurs égoïstes, dans le but d’accomplir leurs desseins. 

Commentaire d’Ellen White sur Genèse 11 : 3-7, dans Commentaire adventiste, vol. 1 
Review and Herald, December 10, 1903 

 
Les Israélites semblaient ne pas pouvoir ou ne pas vouloir comprendre le dessein du 

Seigneur envers les païens. C'était pourtant ce dessein qui avait fait d'eux un peuple à 
part, une nation indépendante. Abraham, leur ancêtre, avec qui une alliance fut conclue, 
avait été appelé à sortir de sa parenté et de son pays pour porter la lumière aux païens. 
Bien qu'il ait reçu la promesse d'avoir une postérité nombreuse comme le sable de la 
mer, ce n'était pas pour un but égoïste qu'il devait devenir le fondateur d'une grande 
nation au pays de Canaan. L'alliance que le Seigneur avait contractée avec lui 
embrassait toutes les nations de la terre. « Je te bénirai, avait déclaré l'Eternel, je rendrai 
ton nom grand, et tu seras une source de bénédiction. Je bénirai ceux qui te béniront, et 
je maudirai ceux qui te maudiront ; et toutes les familles de la terre seront bénies en 
toi». Genèse 12 : 2,3. Review and Herald, June 17, 1915 ; Prophètes et Rois, p. 284 

 
Lundi, le 15 juin 2009 

"C'est en lui que toute construction bien coordonnée s'élève pour être, dans le 

Seigneur, un sanctuaire saint. C'est en lui que, vous aussi, vous êtes construits ensemble 

pour être une habitation de Dieu, dans l'Esprit." Eph. 2:21,22 

L’Eglise vivante de Dieu est formée d’individus [qui sont] une habitation de Dieu 
pour le Saint-Esprit afin que l’homme puisse devenir un temple bien construit 
[permettant] au Saint Esprit de Dieu d’y habiter. Ainsi le Seigneur Jésus-Christ pourra 
demeurer dans le for intérieur de cet homme en ennoblissant et sanctifiant sa nature 
humaine par Ses attributs divins. 

L’Eglise du Christ doit être dans le monde, mais pas du monde. En appelant son 
peuple à s’assembler en tant qu’église, Dieu désire qu’il forme une seule famille 
chrétienne et se prépare, jour après jour, pour devenir membre de la famille d’en haut.  

Par sa parole Dieu forme les croyants à devenir un seul corps, afin que, par leur 
influence, ils puissent être en bénédiction non seulement à eux-mêmes, mais aussi au 
monde. Chaque membre converti révèle la transformation de son caractère, il est fortifié 
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et soutenu par le courage et la foi du corps entier. Le saint le plus faible, s’il croit en 
Christ, est membre de son corps. S’il vit et place humblement sa confiance en  Dieu, il 
deviendra fort, car il a droit à  tous les avantages d’un enfant de Dieu… 

Jésus voit Sa véritable Église sur la terre, dont la plus grande ambition consiste à 
coopérer avec Lui dans l'œuvre grandiose de sauver les âmes. Il entend Ses prières 
présentées avec contrition et force, et l'Omnipotence ne peut résister à ses supplications 
pour le salut de n'importe quel membre éprouvé et tenté du corps de Christ…. Jésus vit 
toujours pour intercéder pour nous. Par notre Rédempteur, quelles bénédictions ne 
recevra pas le croyant authentique? L'Église qui est sur le point d'entrer dans son plus 
grand conflit, sera l'objet le plus chéri par Dieu sur la terre. 

In Heavenly Places, p. 283, 284 ; Témoignages pour les pasteurs, p. 3 
 
Dieu n'acceptera dans son ciel que ceux qui sont d'abord sanctifiés sur cette terre 

par la grâce du Christ, ceux en qui le Seigneur pourra retrouver, fidèlement suivi, 
l'exemple du Christ. Quand l'amour de Jésus est un principe qui réside dans l'âme, nous 
constatons que nous sommes cachés avec le Christ en Dieu. [...] 

Ce n'est qu'aux chrétiens qui accomplissent les œuvres du Christ, grâce à leurs 
prières et à leur amour vigilant, que Dieu peut inspirer des chants de triomphe. L'Éternel 
éprouve d'autant plus de plaisir et de satisfaction à l'égard de ses enfants qu'il discerne 
en eux, d'une façon plus perceptible, le caractère de son Fils bien-aimé. Alors Dieu et 
ses anges font éclater leur joie par des hymnes glorieux. Le pécheur repentant est 
déclaré innocent, tandis que sa culpabilité est placée sur le Christ. La justice de Jésus est 
portée sur le compte du débiteur et, en face de son nom, sur le bilan de sa vie, sont 
inscrits les mots : Pardonné - Vie éternelle. [...] 

Nous sommes comme un jardin cultivé par Dieu. De même que nous prenons 
plaisir à travailler notre jardin, de même l'Éternel prend plaisir à cultiver le caractère de 
ses fils et de ses filles qui croient en lui. L'entretien d'un jardin exige un travail constant. 
Il faut en arracher les mauvaises herbes, y faire des plantations : les branches d'arbres 
qui s'y développent trop vite doivent être émondées. Le Seigneur travaille dans son 
jardin de la même manière; il prend le même soin de ses plantes. Il ne peut pas être 
satisfait du développement d'une nature qui ne révèle pas les grâces du caractère du 
Christ. Le sang de Jésus a légué à Dieu les hommes et les femmes comme un dépôt 
précieux. [...] Certaines plantes sont si faibles qu'elles manifestent à peine de la vie et 
c'est à l'égard de ces plantes que l'Éternel témoigne une attention toute spéciale. 

Seuls entreront dans le ciel, au jour du jugement, ceux qui auront formé un 
caractère dégageant une influence céleste. Pour être un saint dans le ciel, il faut être 
d'abord un saint sur la terre.          My Life Today, p. 273 ; Avec Dieu chaque jour, p. 277 

 
Mardi, le 16 juin 2009 

Le Seigneur demande à tous ceux qui participent à sa grâce de se mettre à l'œuvre 
pour sauver leurs semblables. Où qu'il nous ait placés, nous devons répondre à son appel 
par ces paroles du prophète : « Me voici, envoie-moi. » (Esaïe 6 : 8.) Tous ont une tâche 
à accomplir, qu'ils soient prédicateurs de l'Evangile, infirmières, missionnaires, 
médecins, commerçants, cultivateurs, qu'ils exercent une profession libérale ou 
travaillent de leurs mains. Nous devons tous annoncer la bonne nouvelle du salut.  Notre 
vie tout entière doit être consacrée à ce travail. 

Ceux qui s'en acquittent fidèlement feront non seulement du bien à leurs 
semblables, mais en profiteront eux-mêmes. Le sentiment du devoir accompli aura une 
heureuse influence sur leur âme. Le découragé oubliera son abattement, le faible 
deviendra fort, l'ignorant intelligent. Tous trouveront une aide infaillible en celui qui les 
a appelés. 

L'Eglise du Christ est organisée pour le service. Son mot d'ordre est : Servir. Ses 
membres sont des soldats sous les ordres du capitaine de leur salut. Les pasteurs, les 
médecins, les professeurs ont une tâche plus importante que beaucoup ne le supposent. 
Non seulement ils doivent se rendre utiles, mais il faut qu'ils apprennent aux autres à les 
imiter à cet égard.  Non seulement ils ont à faire connaître les principes divins, mais leur 
devoir est d'enseigner à leurs semblables à les répandre. Il faut vivre la vérité, et la 
communiquer à d'autres, sinon elle perd sa puissance vivifiante et sa vertu guérissante. 
Les bienfaits qui l'accompagnent ne peuvent être obtenus qu'à la condition d'être 
partagés. 

Que tous les membres d'église s'engagent dans une branche de travail pour le 
Maître. Les uns accompliront beaucoup ; d'autres, moins. Mais chacun fera son possible 
pour combattre la détresse et les maladies qui ravagent le monde. 

The Ministry of Healing, pp. 148,149 ; Le ministère de la guérison, pp. 122, 123 
 
Lorsque Christ est monté au ciel, Il a laissé à Ses disciples comme un dépôt sacré 

l’église et tous ses intérêts, leur demandant de voir qu’elle reste dans une condition 
florissante. Cette œuvre ne peut être laissée seulement aux pasteurs ou à quelques 
dirigeants. Chaque membre devrait sentir qu’il est entré dans une alliance solennelle 
avec le Seigneur pour œuvrer aux meilleurs intérêts de Sa cause en tout temps et en 
toutes circonstances. Chacun devrait avoir un rôle à jouer, un fardeau à porter, 
investissant quelque temps et quelque intérêt pour la vie et la prospérité de l’église. Si 
chacun ressentait une responsabilité individuelle, de plus grands progrès seraient faits 
dans le domaine spirituel. La responsabilité solennelle reposant sur eux les amènerait 
souvent à chercher Dieu par la prière pour obtenir force et grâce. 

Le vrai caractère de l’église est mesuré non par la haute profession de foi qu’elle 
fait, non par les noms inscrits sur les livres de l’église, mais par ce qu’elle fait en réalité 
pour le Maître, par le nombre de ses ouvriers persévérants et fidèles. Un intérêt 
personnel et un effort vigilant et individuel accomplira davantage pour la cause de 
Christ que ce qui peut être obtenu par des sermons ou des déclarations de foi. 

Review and Herald, September 6, 1881 
 
Chaque membre de l’église ne cultive pas une piété personnelle ; de ce fait ils ne 

comprennent pas quelle est leur responsabilité personnelle. Ils ne se rendent pas compte 
qu’il est de leur privilège et de leur devoir d’atteindre le haut niveau de la perfection 
chrétienne. Dieu n’est pas pleinement satisfait quand tous les fardeaux a porter ne le 
sont que per quelques membres de l’église, dont les forces physiques et spirituelles sont 
mises à l’épreuve au maximum de leurs capacités dans leur effort de contenir l’influence 
de ceux qui sont mondains et qui doutent. Si ceux dont la piété et l’ardeur sont 
défaillantes voulaient bien chercher des enseignements dans la Parole de Dieu, et 
ressentaient leur devoir de les mettre en pratique, ils auraient davantage d’efficacité 
dans l’église. Si chaque membre cherchait à améliorer ses talents, la lumière ne serait 
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pas cachée sous un boisseau, mais placé sur un candélabre, et ses rayons clairs 
brilleraient pour chasser les ténèbres.   Review and Herald, May 17, 1906 

 
Mercredi, le 17 juin 2009 
Je vous exhorte... à marcher d'une manière digne de la vocation qui vous a été adressée, 

en toute humilité et douceur, avec patience, vous supportant les uns les autres avec 

charité, vous efforçant de conserver l'unité de l'esprit par le lien de la paix. Eph. 4 : 1-3. 

Paul prie instamment les Ephésiens de conserver l'unité et l'amour. ... Les divisions 
dans l'Eglise déshonorent la religion du Christ devant le monde et donnent l'occasion 
aux ennemis de la vérité de justifier leur attitude.  

L'union des croyants avec le Christ aura comme conséquence naturelle l'union avec 
autrui ; un tel lien est le plus durable sur la terre. Nous sommes un en Christ, comme le 
Christ est un avec le Père. ... Ce n'est que par une union personnelle avec le Christ, par 
une communion quotidienne, de toutes les heures, avec lui, que nous porterons les fruits 
du Saint-Esprit. ... Notre croissance en grâce, notre joie, notre utilité, tout dépend de 
notre union avec le Christ et du degré de notre foi en lui.  

La Parole et l'Esprit de vérité en nous nous sépareront du monde. Les principes 
immuables de la vérité et de l'amour uniront les cœurs et la force de l'union sera en 
rapport avec la mesure de la grâce et de la vérité reçues.  

Le cep de vigne a plusieurs sarments, mais bien qu'ils soient tous différents, Ils 
n'entrent pas en conflit. Il y a unité dans la diversité. Tous les sarments se nourrissent à 
une même source. Ceci illustre l'unité qui doit exister entre les disciples du Christ. 
Chacun occupe un poste différent mais ils ont tous le même Chef. Le même Esprit 
travaille par leur intermédiaire et de diverses manières. L'action est harmonieuse, bien 
que les talents soient différents. ... Dieu appelle chacun de nous à exécuter sa tâche 
selon les capacités qui lui ont été confiées.  

Nous devons former un caractère semblable à celui du Sauveur. Si nous possédons 
ce caractère, nous travaillerons ensemble pour lui. Le Christ en nous rencontrera le 
Christ en nos frères, et le Saint-Esprit produira cette union des cœurs et des actes qui 
attestera au monde que nous sommes enfants de Dieu.... 

Le monde a besoin de voir ce miracle: les cœurs unis par l'amour du Christ.  
God’s Amazing Grace, p. 211 ; La puissance de la grâce, p. 212 

 
Car vous êtes tous fils de Dieu par la foi en Jésus-Christ ; Galates 3 :26 

On rencontre rarement deux personnes qui sont exactement semblables. Parmi les 
êtres humains aussi bien que parmi les choses du monde naturel il y a de la diversité. 
L’unité dans la diversité pour les enfants de Dieu – la manifestation d’amour et de 
support mutuel malgré les différences de dispositions – voilà quel est le témoignage que 
Dieu a envoyé par Son Fils dans le monde. 

L’unité qui existe entre le Christ et Ses disciples ne détruit pas la personnalité ni de 
l’un ni de l’autre. En esprit, en objectif, en caractère ils forment un, mais pas dans la 
personne. En partageant l’esprit de Dieu, en se conformant à la loi de Dieu, l’homme 
devient participant de la nature divine. Le Christ amène Ses disciples à l’union vivante 
avec Lui et avec le Père. Par l’œuvre du Saint-Esprit sur l’esprit humain, l’homme est 
rendu complet en Christ. L’unité avec Christ établit un lien d’unité les uns vis-à-vis des 

autres. Cette unité est la preuve la plus convaincante pour le monde de la majesté et de 
la vertu de Christ et de Sa puissance pour enlever le péché. 

Sons and Daughters of God, p. 286 
 

Jeudi, le 18 juin 2009 
Le mot "pierre" signifie caillou [une pierre qui roule]. Christ ne se réfère pas à 

Pierre comme s'il était un roc sur lequel il édifierait son Église. Son expression "cette 
pierre" [ce roc], il se l'applique à lui-même comme fondement de l'Église chrétienne  

Ellen G. White Comments, SDA Bible Commentary, vol. 5, p. 1095 
Commentaires d’Ellen White sur Matthieu 16 : 18 dans S.D.A. Bible Commentary, vol. 5 

 
L'apôtre [Paul] déclarait que, pour ceux qui croient, le Christ est un fondement sûr. 

Sur cette pierre vivante, Juifs et Gentils peuvent bâtir ; elle est d'une taille suffisante 
pour que tous puissent s'y appuyer, et assez robuste pour soutenir le poids et les 
fardeaux de l'humanité entière. Vers la fin de son ministère, Paul, s'adressant à un 
groupe de païens convertis qui étaient restés fermes dans l'amour des vérités 
évangéliques, écrivait : « Vous avez été édifiés sur le fondement des apôtres et des 
prophètes, Jésus-Christ lui-même étant la pierre angulaire ». 

Acts of the Apostles, pp. 175, 176; Conquérants pacifiques, p.154 
 
Le Christ est le fondement de toute véritable Eglise. Nous avons la promesse 

infaillible que sa présence et sa protection seront données à ceux qui, fidèlement, 
suivront ses conseils. A la fin des temps, le Christ doit être le premier. Il est la source de 
la vie et de la force, de la justice et de la sainteté. Et il est tout cela pour ceux qui portent 
son joug et qui apprennent de lui à être doux et humbles de cœur. 

Le devoir, mais aussi le plaisir de tout serviteur est d'exalter le Christ aux yeux du 
monde. C'est là le but de toute véritable œuvre. Que le Christ apparaisse et que le moi 
disparaisse, caché en lui. Le sacrifice qui a le plus de valeur est le sacrifice de soi.  

Un tel sacrifice de soi, Dieu l’accepte. « Car ainsi parle le Très-Haut dont la 
demeure est éternelle et dont le nom est saint : J’habite dans les lieux élevés et dans la 
sainteté . Mais je suis avec l’homme contrit et humilié, afin de ranimer les esprits 
humiliés et de ranimer les cœurs contrits. ». Esaïe 57 : 15. 

Testimonies, vol. 9, p. 147; Le ministère évangélique, p. 473 
 
Christ est notre espérance. Nos pensées doivent se focaliser en Lui. C’est là que 

repose la source de la puissance, le secret du succès dans notre service pour Dieu. Du 
début à la fin, du fondement à la pierre du faîte, l’église de Dieu doit être construite sur 
Christ et en Christ. Il est l’échelle sur laquelle nous montons jusqu’au ciel. Il nous 
affermit afin que nous puissions aller de l’avant, jusqu’à ce que finalement nous 
accédions au barreau le plus élevé de l’échelle pour entrer dans le royaume éternel de 
notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ.              Bible Training School, May 1, 1903 
 
Vendredi, le 19 juin 2009 

 
Pour aller plus loin : Jésus-Christ, chapitre 45, pp. 405-415. 
 


